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【本週聚會】2010 年 11/21~ 11/27 

主日早上聚會 

Marlboro Learning Center 

擘餅聚會                         10:00-10:50 AM 

信息聚會                     10:50-11:30 AM 

專題追求                     11:30-12:30 PM           

禱告聚會 週二晚上8:30-9:30 PM    王艾東弟兄家 

特別愛筵交通聚會 
週六下午 6:30-9:30 PM    

13 Church Road, Morganville 

一、 感恩節特別聚會 (11 月 27 日~28 日)，將由朱永毅弟兄釋放信

息，請弟兄姊妹全體出席。 

 

 

 

 
 

【家訊信息】蒙福的婚姻生活 
神的旨意 

婚姻是神所定規的，也是神所賜福的。夫妻是聖經中的第一個人

際關係，也是人墮落前唯一的人際關係。「神說：我們要照著我

們的形像、按著我們的樣式造人…神就照著自己的形像造人，乃

是照著他的形像造男造女。」(創一 26-27)神所造的人是複數，有

男有女，乃是一對夫妻。神賜福給他們，要他們生養眾多，遍滿

地面，治理這地，就是在時間上有延續，在空間上有擴展(創一

28)。  

創世記二章 19-20 節記載，亞當在現有的活物中找不著配偶，神

就為他度身訂造一個配偶。同樣，神為我們預備的配偶，也是度

身訂造，專為我們特設的。神為亞當造了一個配偶，亞當視之為

骨中的骨、肉中的肉(創二 23)，這是最親密、貼身的關係，可見

二人是完全相配的。  

「因此，人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體。」(創二

24)當時還未有父母與子女的關係，因為人在墮落後才開始生兒養

女(創四)，為何這裡說「人要離開父母」？這需要參考新約經文。  

離開父母  

「有法利賽人來試探耶穌，說：人無論甚麼緣故都可以休妻麼？

耶穌回答說：那起初造人的，是造男造女，並且說：因此，人要

離開父母，與妻子連合，二人成為一體。這經你們沒有念過麼？

既然如此，夫妻不再是兩個人，乃是一體的了。所以，神配合

的，人不可分開。」(太十九 3-6)  

婚姻是神所定規所賜福的，所以仇敵用盡方法來破壞，叫人任意

離婚。對於休妻問題，主引用了創世記一章 27 節及二章 24 節，

將人帶回到起初神的心意裡，得出的結論是：神所共軛(配合)的，

人不可分開。  

「為這個緣故，人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體。這

是極大的奧祕，但我是指著基督和教會說的。」(弗五 31-32)何謂

極大的奧祕？一方面是指下文的「基督和教會」，另一方面是指

上文的「人要離開父母，與妻子連合，二人成為一體。」何謂

「離開父母」？就是離開自己慣常的舒適地帶，即是捨己；若不

離開父母，就無法學習捨己的功課。  

人生有不同的階段，我們不能一直停留在舒適地帶，需要跨出信

心的一步，進入新的境界。在神的定規裡，人要離開父母，離開

舒適地帶、預設的環境，進入婚姻這個新境界。婚姻生活就是信

心的生活，神要藉著婚姻，使夫妻在靈、魂、體三方面都有美好

的配合。  

常存的愛 

夫妻關係是牢不可分的，是二人成為一體，是神所共軛的。唐代

詩人白居易在「長恨歌」中，將這樣親密的關係喻作比翼鳥、連

理枝：「在天願作比翼鳥，在地願為連理枝；天長地久有時盡，

此恨綿綿無絕期。」  

未信的人總覺得世間的愛猶有所缺，叫人遺憾不已。對於信主的

人，要認識：「神造人時已定規，二人共軛成一體。在天猶如比

翼鳥，在地就像連理枝；天長地久有時盡，此愛主裡能常存。」

神樂意祝福我們的婚姻，無論是新婚或結婚已久，都要回到起初

神的心意裡，而不是停留在過去失敗的遺憾裡。  

仇敵千方百計來破壞婚姻，我們卻要憑信心跨越所有障礙。詩歌

(簡譜本 493 首)說：「前途如何我不知，神將我眼遮蔽；在我向前

每步路上，都有新的境地；他所賜的每一喜樂，也都令人驚

奇。」「如此不知而向前；能知，我也不願；寧願暗中與神同

行，不願光中孤單；寧願憑信與神同行，不願憑著眼見。」願我

們都憑信而行，過蒙福的婚姻生活。  

學習捨己 

夫妻關係是神所賜福的，但在婚姻的不同階段，需要面對各樣困

難，我們當怎樣自處？  

第一，新婚夫婦(二十多歲至三十出頭)，面對的困難包括：1.越

來越要求各自有私人空間，如財政獨立，各有自己的朋友群組，

加上各有加班、進修、考試等不同壓力，於是各有各忙，溝通不

深入；2.為了保持生活質素，或享受二人世界，而推遲生育，甚

至放棄生育者很普遍(有些則因身體問題)；3.供養父母意識低，接

受父母幫助者多(如買樓、回家吃飯)，獨立能力較低，可謂典型的

「八十後現象」。  

由單身進入婚姻階段是極大的轉變，雙方均頇重新適應，關鍵在

於要學習捨己；若不捨己，美滿婚姻生活便很難維持，這是聖經

的原則。捨己是唯一進入常存的愛的道路，哥林多前書十三章論

到愛的真諦，主要是說「不…」，例如：不嫉妒、不自誇、不張

狂、不作害羞的事、不求自己的益處…這就是捨己。夫婦均要學

習捨己，不是要求對方做甚麼，而是為對方做甚麼，這樣夫婦的

關係必然更親密，不致淪為「合作伙伴」。  

隨著知識水平提高，年青一輩大多擁有高學歷，尤其是女性的學

業成績和辦事能力，往往比男性有過之而無不及，因此遲婚、遲

生育、接受無痛分娩以至放棄生育等現象，都是現今的趨勢。面

對這些人生的重要抉擇，我們要信靠神，接受他的帶領。至於

「八十後現象」，同樣是現今的潮流，我們卻要作反潮流的見

證，走捨己的路。在這不敬虔的世代，願我們都有約書亞的宣

告：「…至於我和我家，我們必定事奉耶和華。」(書廿四 15)  

教養兒女 

 第二，青年父母(三十多至四十多歲)，人數眾多，正處於人生

最艱苦、最大壓力的階段，面對的問題包括：1.教育制度改變，

教養兒女見解不同，容易產生爭執、矛盾；2.經濟壓力最大，要

養兒育女，又要供養父母，若遇上裁員、減薪、殺校等難處，夫

婦又不同心，互相埋怨，關係必受虧損；3.部分家庭更有婆媳相

處的問題，丈夫夾在中間，不懂處理。  

這個階段的夫婦，處於上下兩代之間，是名副其實的夾心人，需

要憑信心、倚靠神跨過種種障礙。以教養子女為例，學校教育固

然重要，但父母的教育更加重要，必頇從小培養兒女建立良好的

生活習慣、學習態度、人際關係，以至工作倫理，包括：做事有

始有終、實事求是、不輕諾寡信等。兒女是神所賜的，因此栽培

養育，父母可謂責無旁貸，需要按照聖經教導他們，憑信將他們 

【禱告事項】 

◆ 為購置會所禱告。請按心願於奉獻袋上註明此項目的使用。 

◆ 為兒童服事禱告。 

◆ 為已參加過福音聚會的福音朋友代禱。 
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交託給主。  

第三，中壯年父母(約五十多歲)，正處於人生隧道的末端，兒女

長大成人，父母或已離世，經濟壓力大減。夫妻經多年磨合，感

情穩定，但危機是安於現狀，若事奉上沒有突破，他們或會追求

更高的社會地位和生活質素，或儲蓄錢財為著下一代(如買樓)。  

這個階段的父母，常為兒女擔憂，怕他們無力置業，於是為他們

繳付首期，之後可能還要為他們照顧下一代，不禁慨歎：「一身

兒女債，何時才清還？」父母一方面要保護兒女，如同保護眼中

的瞳人；另一方面，要從小訓練、培養他們獨立的能力，就如老

鷹攪動巢窩，使雛鷹離開鳥巢，目的是要牠學飛 (參申卅二 10-

11)。此外，毋頇為兒女產生罪疚感，覺得虧欠了他們，因而不斷

還債。  

憑信向前 

第四，年長父母，面對退休危機、身體衰退、晚年喪偶等問題，

頇憑信往前。弟兄姊妹要多關顧年長、孤單的聖徒。  

第五，準夫婦，普遍看重婚禮，如要租教堂行禮、在酒店設宴、

必頇買樓等，花費巨大，甚至阻礙婚期，影響父母關係。這些都

是世人普遍的做法，會叫基督徒陷入世俗的危機。父母應該從小

教導兒女有正確的價值觀，不要透支將來。婚禮只是短暫的儀

式，婚姻卻是一生之久，所以不要本末倒置，在婚禮上過度花

費。  

「你們要進窄門。因為引到滅亡，那門是寬的，路是大的，進去

的人也多；引到永生，那門是窄的，路是小的，找著的人也

少。」(太七 13-14)神定規我們進窄門、走小路，這就是捨己，也

是建立良好夫妻關係的門路。願我們都憑著信心，滿懷盼望，跨

步向前。   

註───2010 年 4 月 2 日上午十時至下午一時，在香港尖沙嘴聚會

所有家長專題聚會，共有 295 位聖徒參加。聚會的主題為「夫妻

關係─人際關係的基礎」，由朱永毅弟兄分享信息，論到神旨意中

的夫妻關係，以及不同階段的夫婦怎樣過蒙福的婚姻生活。 

【夫妻焦點】男人最好的助手 

佈道家葛培理(Billy Graham)的妻子路得 (Ruth)，她順服神為她設

定的人生計劃，在六十四年的婚姻中，不求掌聲、不需要世俗給

予的光環，安於做丈夫背後的支持者，沒沒無聞地扮演妻子、母

親的角色，教養五個子女。她同時也堅固葛培理事奉的心，時時

提醒勸戒，避免他走叉路。甚至在聖經的認知方面，她都能夠提

供寶貴的意見。葛培理能被神大大使用，在服事上有卓越的成

績，妻子路得實在功不可沒。葛培理不僅對妻子心存感謝，更認

知到路得是他事工中最重要且不可少的部分！ 

天下已婚的婦女們，讓我們謹記神的話語，將眼界從「自我」身

上移開；認清神賦予我們的使命，並試著用神的眼光來接納、幫

助我們的伴侶。讓自己不論在人品、生活、工作崗位上，都成為

丈夫最好的助手。───區曼玲 

【見證分享】滿足的人生 
我在2004年信主得救，同年七月與丈夫受浸歸入主的名下。我在

一間銀行工作，負責客戶的資產管理。由畢業至今，除了曾做過全

職主婦外，一直都在金融界工作。數算工作年日，前後加起來也有

二十年了。  

回想起初入行，是因為看到一些學長前輩，入職後收入好、升遷

快，工作了幾年便買樓買車，於是認定這是一份「絕世好工」。心

想只要努力工作、拚命賺錢，然後買樓、買股票，退休時就可以無

憂無慮。然而，人生的前途並非我們能夠掌握。有時候無論怎樣費

盡心思，籌算自己的前途，怎樣努力工作，最終都是枉然。  

虛空的心靈 

在一九八七至九七這十年間，我一家離開香港到日本生活。我在

一間英資銀行工作，負責利率掉期交易(interest rate swap)。美國是

利率掉期交易最活躍的市場，因時差關係，經常要半夜起來工作；

雖然很辛苦，但為了高收入，就繼續下去。這樣不但影響了身體，

精神、脾氣也變差了，很容易與家人發生磨擦。後來實在應付不了

日夜顛倒的生活，終於選擇留在家中照顧孩子，作全職主婦。當時

我想：縱使不能倚靠自己，仍然可以倚靠丈夫。  

那時，我對生活質素的要求很高。我熱愛打扮，又喜歡購物；衣

服鞋襪，家居用品，甚麼都買一大堆，並且一定是名牌，彷彿要用

這些東西去填滿內心的空虛。夜闌人靜的時候，這份空虛感特別強

烈，以致經常睡不著，只好通宵達旦看錄影帶，但心靈仍沒有滿

足。  

我們在日本住了十年，在最後的兩年，丈夫從事的行業已進入夕

陽期，於是要為前路打算，便與一些在日本認識的朋友合夥做生

意，以為這樣日後的生活方有保障。無奈生意以失敗告終，耗盡了

大部分積蓄。九七年許多香港人移民外國，我們一家卻回流香港。

在港的生活毫不容易，雖然我不久就找到了一份銀行工作，但為了

省錢，只好搬到奶奶的家居住。所謂「相見好，同住難。」覺得日

子十分難捱，沒有喜樂可言。  

享受神豐富 

○三年，丈夫在新春佈道會中決志，但他一直沒有聚會。直至○四

年，經一位住在同區的弟兄多次邀請，他開始參加家小組聚會，生

命亦有了改變，頑劣的性格和陋習漸漸脫落。丈夫在小組中與一些

弟兄熟落了，弟兄們便邀請他參加主日聚會，他也叫我一起參加。  

因著看見丈夫的巨大轉變，基於好奇心的驅使，我便隨他去聚

會。奇妙的是，我本是一個貪睡的人，竟在半年裡每主日都能早起

參加教會聚會，從沒缺席和遲到。我很享受聚會，每次都被弟兄姊

妹的喜樂、愛心和神的話語所吸引。就在○四年五月的分區福音聚

會中，我流著淚決志。之後我一直沒有停止聚會，參加真理課程，

享受神的豐富，生活比已往充實得多。  

平安在我心 

○八年爆發金融海嘯，金融業成為裁員重災區。○八年十月至○九

年四月期間，各銀行均有大小規模的裁員行動；去年四月，我任職

的銀行便有一次大規模的裁員。當天早上有新聞發佈，所有主管一

早就回到辦公室，嚴陣以待，大家都很沉默地工作。有些同事一看

到桌上電話顯示老闆的祕書來電，就心知不妙。我眼見身邊一個一

個同事被通知到會議室，心裡十分難受。  

感謝神，當天正好是週二，銀行有團契小組，參加的人數比平常

更多。每一位弟兄姊妹都開口為自己和已被裁的同事禱告，各人在

禱告中都得安慰，因為知道神與我們同在。各人回到自己崗位工作

的時候，都有一份出人意外的平安。  

神是我滿足 

剛踏足社會的時候，我覺得擁有一份好工作是最可靠的；結婚之

後，我又覺得擁有一位有上進心、有前途的丈夫是最可靠的。時至

今日，我可以肯定地說：「主才是最可靠的！」信主之後，雖然並

非天色常藍、花香常漫，不是年年升職加薪，但每當遇到困難，主

慈愛的手都拉著我，甚至抱著我走過最艱難的那一段路。  

詩篇廿三篇1節說：「耶和華是我的牧者，我必不至缺乏。」現

在我沒有物業，也不清楚戶口有多少錢，但我沒有缺乏，能夠喜樂

地面對每一天，因為神是我的滿足，感謝讚美神！ (儀)  ──摘自香

港教會家訊。 


